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的變化，其中「跨境貿易」、「取得信貸」，以及「破產處理」皆下滑，請國發會於二個月之

內，針對此三項排名下滑的評比項目，提出檢討報告及改善方案、策略作法於經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  黃偉哲 

15、 

國發會負責研擬、協調推動財經措施，以及蒐集研判國內外及兩岸經濟情勢變化進行研析及

對策研擬。金融全球化環境下，人民幣續貶將產生龐大的「外溢效應」，影響其他國家。尤其

預期因素的發酵，更會催化資金流動的速度，拉大全球金融市場的波動。對台灣而言，人民幣

貶值在實質面，首當其衝就是台灣出口產品被中國取代的機會提高，對我國出口將產生更大壓

力；另外在金融面，人民幣貶值可能引發資金外逃，導致資金撤離新興市場，可能導致我國金

融市場的波動，請國發會於一個月之內針對人民幣貶值對我國經濟實質面以及金融面所可能造

成的衝擊與影響提出專案報告於經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  黃偉哲 

16、 

國發會自 2009 年起辦理重大公共建設計畫執行成效檢討，請各部會提送屆期完工之重大公共

建設計畫檢討報告。然而比較公共建設計畫評估機制較偏重預算執行及進度管控，辦理實地查

證數量偏低，也缺乏「計畫再評估」以及「退場機制」，致無法適時修正或停辦不具效益之計

畫，計畫屆期後又未就後續年度運用情形加以考核追蹤，也未能即時發現閒置或低度利用之公

共建設以及公共投資，請國發會就現有公共建設投資效率以及使用情形的考核評估機制確實檢

討，並研擬一套「有效監督」、「有效管理」、「有效查核」的機制，「有效控制」公共設施

的閒置及低度利用，於二個月提出專案報告於經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  黃偉哲 

17、 

2015 年來台的外人直接投資（FDI）為 47.6 億美金，2013 年則為 53 億美金，2014 年為 57.5

億美金，外人直接投資的金額逐年減少，每況愈下。然而 2015 年全球 FDI 總額為 1.7 兆美金，

比起 2014 年成長 38%，創下 2007 年以來的新高，其中中國 FDI 高達 1,356 美金、新加坡也有

652 億美金、印度有 442 億美金、印尼有 155 億美金、泰國有 108 億美金、越南有 118 億美金，

台灣的 FDI 可謂是敬陪末座。FDI 的多寡與投資環境有很大的關聯性，請國發會針對我國 FDI

逐年減少的原因及改善方案，以及如何改善我國投資環境增加 FDI，於一個月之內提出專案報告

於經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  黃偉哲 

18、 

新南向政策為新政府為破除過去過度依賴中國市場導致我國經濟發展失衡現象，協助各項產

業進軍東協市場之重大政策目標。因高雄市具地理環境、交通等優勢，可成為新南向門戶。因

此，中央政府應積極協助高雄市進行產業轉型升級、招商、開拓東協市場。目前高雄市特色產

業為金屬扣件、航太、船舶、觀光、農業及海洋等產業，皆具國際市場競爭力，並積極發展各
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項重大公共建設。建請國家發展委員會就高雄市現有產業發展情況及未來潛力產業、新創產業

等發展趨勢，並盤點現有資源，與東協國家之市場供需、法規發展及產業競合等資料進行整合

研析，協助高雄市政府規劃政策方向，請於壹個月內提出相關報告並送立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  高志鵬  蘇震清  黃偉哲 

19、 

針對國發會補助「雲林縣政府辦理之雲林縣沿海嚴重地層下陷區建構生態廊道之土地利用模

式及其可行性評估計畫」，報告中提到本計畫範圍內的六輕工業區是潛在環境污染來源，雖無

法證明當地民眾健康與六輕存在的關係，但是仍可能對遊客到訪意願帶來負面影響。因此進行

生態旅遊規劃時需配合其他子題的工作成果瞭解污染狀況和遊客到訪意願。短程可配合適宜性

分析，發展出不同污染等級的土地，可以產生的生態旅遊類型和強度；長程則仰賴六縣市於

2015 年 4 月 14 日串聯宣示「禁燒石油焦、生煤」等相關環境政策之落實。當污染受到控制時，

也能成為深度學習的另類觀光景點，以極端車諾比核災區為例，在數十年後當輻射污染降至較

為安全的程度時，在專業導遊帶領之下，亦能開放供另類的生態旅遊─深度黑暗旅遊（

dark/black tourism）/悲情旅遊（grief tourism）。 

爰此，建請國發會應針對雲林沿海土地利用之空間與產業布局政策研擬規劃，並於一個月內

送交報告至本委員會，是否有當，敬請公決。 

提案人：蘇治芬 

連署人：管碧玲  黃偉哲  邱志偉 

主席：現在開始逐案進行處理，請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 5 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議將倒數第三行「組織專案小組」等字刪除，倒數第二行的

「並說明」修正為「並洽黨產委員會瞭解」，最後一句話修正為「並與黨產委員會會商進一步

處理方式」。 

主席：請徐委員永明發言。 

徐委員永明：主席、各位同仁。不組專案小組的話可以在一個月內提出報告嗎？ 

主席：請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。若成立專案小組需先報院核定，再決定要請哪些委員等，需經

過很多程序，我們在一個月內清查、提出報告就好。 

主席：一個月時間夠嗎？ 

陳主任委員添枝：時間能長一點當然更好，給我們兩個月時間好了。 

徐委員永明：一個月內提出初步報告。 
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陳主任委員添枝：可能無法有最後的結果，只能與黨產委員會決定一個最後處理的方法。 

徐委員永明：本席認為你們可以分階段處理，在一個月內針對多少投資公司牽扯在內提出初步報告

。 

陳主任委員添枝：一個月時間只能做到提出初步報告，但無法確定哪個公司真的有問題，因為那需

要調查時間。我們會與黨產會研擬一個清查和如何處理的辦法並提出報告。 

徐委員永明：本席還是希望能在一個月內提出報告。 

陳主任委員添枝：時間有點緊迫，如果能多給我們一些時間，報告內容也會比較完整。 

主席：那就在最後一句「……處理方式」之後加上「，於一個月內提出初步報告。」等字，其餘部

分均照上述意見修正，本案修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 7 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 9 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議將倒數第三行「賡續編列與增加預算」修正為「檢討賡續

編列或增加預算方式」。 

主席：請問各位，對本案照上述意見修正通過有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 10 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 11 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議將倒數第四行「只顧創新產業，不顧既有產業」修正為「

顧創新產業，也要顧既有產業」，這樣的文字比較中性。 

主席：「只」字刪除，「也要顧」修正為「也應兼顧」，這是修辭學。請問各位，對本案照上述意

見修正通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 12 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 13 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 14 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 15 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 16 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議將倒數第三行「並研擬」修正為「並會同工程會研擬」，

因為這些大部分都是工程會的職掌。 

主席：請問各位，對本案照上述意見修正通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 17 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 18 案有無異議？（無）無異議，通過。 


